

**FECHA: Diciembre 13 de 2011** 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS	
El Sol de Hidalgo	"Voraz incendió"
Criterio	"Congreso aprueba tenencia para ricos"
MILENIO   Hidago	"Eliminan pago de la tenencia, pero solo un año"
PLAZAJUAREZ.COM	"Mediación Nuevo camino para hacer justicia"
Sintesis	"Aprueban deuda por mil 470 mdp"
unomásuno	"Contratar deuda, avala el Congreso"
EL RELOJ	"Diputados aprueban ley de ingresos para 2012"
El Independiente	"Sin aspavientos, Ley de Ingresos 2012"
La Crónica	"Logra Hidalgo aprobación para reestructurar deudas"
reforma	"Tensa a Guerrero desalojo violento"
EL UNIVERSAL	"Prevén tortuosa ruta en licitación de espacios en tv"

### INSTITUCIONAL

Milenio-Comienza capacitación para elecciones extraordinarias: Al menos cuatro mil ciudadanos de Hidalgo comenzaron ayer su periodo de notificación, capacitación y evaluación para fungir como funcionarios de casilla en las elecciones extraordinarias en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán a celebrarse el 18 de marzo de 2012, informó el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo. Según el calendario electoral, el organismo tiene hasta el 16 de enero para capacitar a los tres mil 94 ciudadanos de Santiago Tulantepec y a los 824 de Xochicoatlán para los comicios locales que se realizarán por segunda ocasión en menos de nueve meses en estas dos localidades. De un total de 20 mil 598 ciudadanos que integran el listado nominal del municipio de Santiago Tulantepec fueron insaculados el 15 por ciento (tres mil 94). Además, el listado nominal del municipio de Xochicoatlán está integrado por cinco mil 266 ciudadanos de los cuales se insaculó a 824 ciudadanos que de igual forma serán capacitados para fungir como funcionarios de las mesas directivas de casilla en las extraordinarias del siguiente año. El miércoles de esta semana, según el calendario electoral del Instituto Estatal Electoral, este miércoles se integra la Comisión Especial del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), que estará dando los primeros resultados de las elecciones extraordinarias. Asimismo, el próximo 19 de este mes, se publicará en el periodo oficial del Estado y en diarios de mayor circulación, los registros de coaliciones electorales que se hayan aprobado. (Misael Zavala, página 11)

**El Independiente-Partidos tienen dos meses para seleccionar candidatos en elecciones extraordinarias:** Los partidos políticos que deseen participar en el próximo proceso electoral extraordinario en Xochicoatlán o Santiago Tulantepec tienen cerca de dos meses para seleccionar a su candidato y posteriormente inscribirlo ante el Instituto Estatal Electoral. Tiempo en el cual deberán realizar, de acuerdo con sus estatutos. trámites para que puedan ser inscritos ante el IEE, ya que será del 8 al 10 de febrero el periodo para inscribir las planillas de candidatos al proceso extraordinario. Al término de la inscripción de los candidatos quedarán 37 días para la jornada electoral. Por otro lado, ayer inició el periodo de notificación, capacitación y evaluación a ciudadanos insaculados en los dos municipios donde habrá elecciones extraordinarias el próximo año. También este lunes se solicitó a los dos municipios que otorguen información relacionada



con los lugares de uso común factibles de ser utilizados para la colocación de propaganda electoral. (Miguel Ángel Carrasco, página 07)

## PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-Gloria Romero dice que sí quiere buscar la senaduría: Gloria Romero León, ex candidata a la presidencia municipal de Pachuca, alista su posible candidatura y no se descarta para competir en la elección al Senado de la República por el Partido Acción Nacional (PAN). A sólo dos días de que se venza el plazo para el registro de candidaturas al Senado de la República en el PAN, la también legisladora federal dijo que será la militancia quien decida su posible candidatura a la senaduría, debido a que son alrededor de 600 firmas las que tiene que recabar cada precandidato para su registro. "Estamos deshojando la margarita. Dependerá de lo que sea mejor para mi partido; estamos en pláticas sin el ánimo de una ambición personal, he estado en pláticas con actores del partido y el jueves es el último día para registrase", indicó la panista vía telefónica. Sin embargo, aseguró que de no ir por un espacio, se sumará a cualquiera de los candidatos entre los que destacan Xóchitl Gálvez Ruiz, que tampoco se ha registrado y Daniel Ludlow Kuri, que ya está en la lista oficial. "Ya hay nombres, otros candidatos y así haremos equipo para participar en el ánimo de respeto y si no pues sumarnos al trabajo de quien sea el candidato electo", refirió. La panista negó que haya una cargada del Comité Estatal de Acción Nacional a favor de uno de los candidatos, como lo declaró Ludlow Kuri el domingo pasado, lo que la legisladora federal calificó como un hecho que afecta al PAN. (Misael Zavala, página 11)

Milenio-Cornejo sabe que será difícil llegar al Senado: Para el ex diputado federal del PRD, Luciano Cornejo, su camino rumbo al Senado de la República no será fácil pues tendrá que disputar este puesto, primero en la contienda interna para ser el candidato de las izquierdas progresistas (PRD, PT y Movimiento Ciudadano) donde también Isidro Pedraza Chávez, busca encabezar este movimiento; y luego contra panistas como Xóchitl Gálvez Ruiz, Gloria Romero León o Daniel Ludlow, además de los candidatos priistas que aún no se han destapado. A más tardar este martes, el perredista líder de la corriente Nueva Izquierda en Hidalgo, se inscribirá como candidato al Senado de la República por la alianza Movimiento Progresista que realizaron las izquierdas para la contienda electoral del siguiente año, cuando además del Senado, también se renueve la Presidencia de la República y el Congreso de la Unión. De no tener la posibilidad, pues me sumaré a quien sea el candidato al Senado. No es un asunto fácil, pero valoramos muchas cosas en el camino y para hacerlos necesitamos registrarnos. Respondiendo a la convocatoria a más tardar me voy a registrar este martes", sostuvo el perredista quien se ha desempeñado como líder del PRD en Hidalgo y diputado federal, entre otros cargos. Además Luciano Cornejo agregó: "Hay muchos compañeros que aspiran también y somos respetuosos de ello, dependiendo de la decisión que se dé, la vamos a respetar". Apenas este fin de semana, Isidro Pedraza Chávez, fue registrado como aspirante a la contienda interna por el Senado de la República; el perredista y líder de la Unidad de las Fuerzas Indígenas y Campesinas en Hidalgo (UFIC), detalló que prefiere de rival a Xóchitl Gálvez Ruiz. (Misael Zavala, página 11)

Criterio-Acusa el PAN estatal de incongruente al PT: El Partido del Trabajo (PT) en Hidalgo tiene muchos problemas de congruencia política, pues no registra ni da derechos laborales a sus empleados, acusó Alejandro Moreno Abud, presidente estatal del PAN. Por el contrario, el blanquiazul es un partido que es congruente con lo que se dice y hace, "estamos firmes y fuertes para enfrentar a cualquier candidato a la presidencia de México, senador y diputados federales para la elección de 2012", afirmó. De esta forma, el panista contestó las declaraciones que expresó hace unos días Mariano Torres L'estrade, líder del PT, quien tacho al PAN de "partido caduco" y aseveró que la contienda de la presidencia de México estará reñida entre su candidato, Andrés Manuel López Obrador, y el del PRI, Enrique Peña Nieto. "En el PAN nuestros empleados los tenemos registrados en nómina, les respetamos sus derechos laborales. A mí me gustaría que nos dijera (Mariano Torres) quién tiene derecho a esos privilegios, el PT que no le dé beneficio a los trabajadores", señaló Moreno Abud. Dijo que las descalificaciones del petista no afectan al blanquiazul, "sabemos que el PT es un partido pequeño y se tiene que aliar para poder subsistir"; sea cual sea el candidato del PAN, "tenemos mucha confianza que podremos enfrentar al de su partido y al PRI", añadió. En reiteradas ocasiones, Torres L'estrade, ha manifestado que las alianzas fraguadas con el PRD y Movimiento Ciudadano darán la batalla al candidato del PRI, Partido Nueva Alianza (Panal) y PVEM, descartando al suspírate que elija el PAN en los próximos días. (Antonio Alcaraz, página 04)

Criterio-Insiste Panal, "guerra sucia": Mediante una línea de investigación que sigue la Sección 15 del Sindicato de Trabajadores de la Educación (SNTE), podrán conocer y exhibir públicamente al grupo que se ha dedicado a denostar al magisterio y a la dirigencia del Partido Nueva Alianza (Panal). De esta manera se podrán fincar cargos no sólo a los encargados de la "guerra sucia", además podrán saber quién o quiénes les otorgan financiamiento y hasta documentos de carácter oficial para su cometido. Este "fuego sistemático" al que han sometido a las dos organizaciones, dijo Fernando Flores Pérez, líder estatal del Panal, tiene intereses muy particulares que por fortuna podrán ser puestos al descubierto en



poco tiempo. Al referirse a las publicaciones que a nivel nacional han realizado denostando su trabajo organizativo, el dirigente de Nueva Alianza en Hidalgo indicó que "son sólo ataques mediáticos, porque ninguno de ellos tiene sustento legal". Y el hecho de que ninguno de ellos tenga consecuencias legales, hace que la propia sociedad rechace cualquier acusación sin fundamento. Flores Pérez agregó que mediante la indagación realizada por el sindicato del magisterio, podrán establecer con bases quiénes y por qué se ejercen estos golpeteos. Entonces "los dueños del poder político en Hidalgo que instrumentan las agresiones tendrán que pagar públicamente sus acusaciones infundadas", declaró. Finalmente, Flores informó que mantendrán los acuerdos firmados por sus dirigencias nacionales, en torno a las alianzas para la elección de 2012. (Jorge Martínez, página 05)

Sol de Hidalgo-Grave, que Calderón acuse con fines electorales: El senador Jesús Murillo Karam, presidente de la Comisión Nacional de Procesos Internos del PRI, calificó de "grave" que el presidente de la República haga acusaciones con fines electorales, cuando revela la presunta infiltración del narcotráfico en elecciones de algunos estados. Y es que, recordó, el titular del Ejecutivo Federal "es el jefe del Procurador, y no puede hacer ese tipo de declaraciones y hacer calificaciones de pruebas que a él no le compete, fundamentalmente utilizarlas para cosas electorales. Me parece grave". Tajante, el senador por Hidalgo recordó al presidente que, efectivamente, hasta un niño entiende que hay que combatir la delincuencia, "ese no es el problema, eso ha sido también una cuestión planteada de manera inadecuada". Remató: "No hay, que yo conozca, nadie que no quiera que se combata la delincuencia. El planteamiento no es si se combate o no la delincuencia, sino cómo se combate de manera eficiente y que pueda realmente resolver el problema". Asentó que la sociedad mexicana quiere un combate eficiente en contra de la delincuencia y que se resuelva realmente este problema y no se le quiera dar un "tinte político-electoral como lo quiere hacer el gobierno federal". Al respecto, Tomás López González, consejero político nacional priista, destacó que si el presidente de la República tiene pruebas de infiltración del narco en procesos electorales, su obligación es hacer las denuncias y no hacer declaraciones que dañen a los partidos políticos. Lo anterior, al considerar que lo único que muestra el titular del Ejecutivo con sus menciones es que pretende inmiscuirse y descalificar a sus adversarios políticos, con lo cual violentaría gravemente la Ley Electoral. (Ojo Política)

#### INSTITUCIONES ELECTORALES

Milenio-Diputados optan por otra terna para el IFE: La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados acordó ayer dar por concluido el actual proceso de selección de consejeros electorales e integrar una terna con personalidades cuyo prestigio garantice el voto de las dos terceras partes de los legisladores durante la sesión del próximo jueves. El acuerdo será sometido hoy a votación en el pleno cameral, como primer punto del orden del día. Entrevistado al término de su reunión con los líderes de las otras fracciones parlamentarias, el coordinador perredista, Armando Ríos Piter descartó "la lógica de las cuotas partidistas" para integrar la lista de candidatos al Consejo General del Instituto Federal Electoral. "Lo que estaremos buscando serán nombres de hombres o mujeres que garanticen plena imparcialidad y que no sean correas de transmisión de ningún partido político", puntualizó. Precisó que la Junta de Coordinación Política definirá en las próximas horas el formato para seleccionar a las tres personalidades que integrarán la terna, pero ofreció la garantía de que los nombres tendrán "el más alto prestigio" para reunir el consenso de las siete bancadas. Ríos Piter reafirmó así la intención de nombrar, a más tardar el jueves, a los tres consejeros electorales faltantes. "Estamos a tiempo y sobre todo tenemos el compromiso de que, antes de que termine el actual periodo de sesiones, tendremos tres consejeros en el IFE, como nos lo ha mandado la Constitución y como también hay que reconocer de manera autocrítica que hemos estado en falta en los últimos trece meses", indicó. El presidente de la Junta de Coordinación Política aseguró que ninguno de los 17 finalistas del proceso de selección abierto en septiembre de 2010 está descartado como eventual integrante de la terna que se sometería a consideración del pleno el próximo jueves. "Ninguno está descartado, (pero) el hecho de haber terminado un proceso nos deja con la posibilidad de que dentro de 113 millones de mexicanos, podamos nombrar a un consejero, a una consejera, a tres consejeros que garanticen un IFE completo, un IFE imparcial y un IFE ciudadano", insistió. El coordinador de los diputados del PRD confirmó durante la mañana del lunes que los líderes parlamentarios definieron dar por terminado el proceso anterior, y por ello, dijo, "estaremos entregando a la Mesa Directiva un punto que señale tal situación". Agregó que el acuerdo de la Junta de Coordinación "está firme" y por ello se programó como primer asunto del orden del día para la sesión ordinaria de este jueves. (Fernando Damián, página 19)

#### PLANO ESTATAL

**Milenio-Más de 2 mmdp en aguinaldos de 14 mil burócratas:** La secretaria de Finanzas y Administración, Nuvia Mayorga Delgado, informó que el gobierno estatal aportará 100 millones de pesos para ayudar a los ayuntamientos a pagar los aguinaldos de sus trabajadores. Detalló que esta bolsa se repartirá entre los 84 municipios y que cada administración municipal debió prevenir el pago de esta prestación a todos sus empleados, pero que apoyarán a quienes tienen problemas con el cierre de sus finanzas por obra pública. Informó que el gobierno estatal destinará 2 mil millones de pesos para pagar



los aguinaldos de los trabajadores de los tres poderes, que se repartirán entre los más de 14 mil burócratas de los tres poderes y de los organismos públicos descentralizados y los más de 45 mil maestros de la entidad. Los trabajadores de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial recibirán 65 días de aquinaldo, mientras que a los maestros se les otorgarán 90 días del beneficio. El gobierno del estado desembolsará casi 32 millones de pesos para otorgar un bono de fin de año de 3 mil pesos a los más de 10 mil 650 trabajadores de la salud en la entidad. Poder Legislativo La Cámara de Diputados erogará 13 millones de pesos para el pago de aguinaldos a sus más de 400 trabajadores. De ese total, 2 millones 700 mil pesos son para el pago de aguinaldo a los 30 legisladores. Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la Junta de Gobierno del Congreso Local, confirmó que los trabajadores y legisladores recibirán 60 días de aquinaldo. Cuestionado sobre los recursos que destinarán para el pago de ese beneficio, señaló que "son 13 millones de pesos los que vamos a destinar para 400 trabajadores". Esos recursos incluyen a los más de 100 trabajadores de la Auditoría Superior del Estado (ASEH), que igual recibirán 60 días. Poder Judicial El Tribunal Superior de Justicia del Estado de Hidalgo destinará 25 millones de pesos para el pago de aguinaldos de los cerca de mil 300 trabajadores que integran el poder judicial, desde magistrados, jueces, presidentes de salas, hasta personal de intendencia. Sector Justicia En la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo, la dependencia de Finanzas será la que otorque el beneficio a los cerca de mil 700 elementos de la Policía Estatal y Coordinación de Investigación, a quienes darán 60 días. El secretario de Seguridad, Damián Canales Mena, dijo que es una prestación que se han ganado los efectivos debido a los resultados ante el combate a la delincuencia. El promedio salarial de los policías preventivos asciende a 8 mil 500 pesos mensuales. En el mismo rubro se encuentra la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo, que al igual que la mayoría de los trabajadores de gobierno recibirá 60 días de salario como pago de esta prerrogativa, desde Ministerios Públicos, hasta directivos y encargados de área. Zona metropolitana La presidencia municipal de Pachuca desembolsará en diciembre un total de 69 millones de pesos, entre sueldos y aquinaldos, que pagarán como fecha límite el 15 de diciembre. Según el Comparativo Presupuestal de Egresos 2011, disponible en la página de internet, sólo por los aguinaldos erogará 25 millones 753 mil 625 pesos con 71 centavos. A esta cifra se le debe de sumar la de los salarios de diciembre, que, según Transparencia municipal, van desde más de los 60 mil pesos hasta alrededor de 2 mil pesos por 30 días de jornada laboral. Por ejemplo, el sueldo del presidente municipal asciende a 61 mil 54 pesos, mientras que para los regidores es de 24 mil 349 pesos; los síndicos cobran 33 mil 12 pesos. En cambio, puestos como los de jardineros oscilan entre 4 mil y cuatro mil 700 pesos, dependiendo el grado del puesto. Entre los jubilados hay quienes cobran desde 4 mil hasta 7 mil pesos. En Mineral de la Reforma, el presidente municipal, Miguel Escamilla Baños, indicó que en este fin de año gastarán 10 millones de pesos por concepto de aguinaldos. "Estamos contemplando pagar una cantidad cercana a los 10 millones de pesos y consideramos a los 610 trabajadores que tenemos. Ahí hay 98 sindicalizados, 397 de confianza y 115 entre plazas de administrativos y policías. "Lo entregaremos como marca la ley, será apegado a derecho. También pedimos a nuestra gente que sea cuidadosa y que conserven recursos para arrancar el año pues es muy complicado". El edil indicó que este pago se da gracias al apoyo del gobierno estatal. Región Tulancingo Para pagar el aguinaldo de los mil 243 trabajadores del municipio de Tulancingo deberán erogar 17 millones 298 mil 559 pesos y para los 315 trabajadores de Cuautepec de Hinojosa el monto sería de 3 millones 268 mil pesos, de acuerdo a las nóminas proporcionadas por las áreas de transparencia de cada municipio. Se indicó que por ley a cada trabajador le corresponde dos meses de su sueldo, ya que mensualmente el municipio gasta más de 8 millones 600 mil pesos en el pago de nómina, mientras en Cuautepec se desembolsan más de 1.6 millones de pesos cada 30 días por el mismo concepto. Debido a que ambas administraciones han anunciado que no cuentan con los suficientes recursos para pagar el aquinaldo de sus trabajadores en el último año de su administración, solicitarán un préstamo a la Secretaría de Finanzas del Gobierno del Estado para pagar esta obligación. En el municipio de Acatlán hay un estimado gastar 2 millones 98 mil pesos, además de otros 168 mil para los empleados que laboran en el sistema DIF municipal. Los municipios de Santiago Tulantepec y Acaxochitlán se negaron a proporcionar información. Tezontepec y Tizayuca La presidenta municipal de Villa de Tezontepec, Sylvia López González, informó que su administración, ya tiene reunida la cantidad necesaria para saldar el pago de esta prestación de fin de año, a 162 asalariados que prestan sus servicios al ayuntamiento y reconoció que no fue fácil reunir el monto para financiar el pago de esta gratificación. Aclaró que su gobierno, no enfrentará problema alguno para adjudicar los aquinaldos y que gastará un millón 623 mil pesos, para cubrir los aquinaldos de 2011, al argumentar que cada trabajador obtendrá 60 días de salario, por concepto de esta prestación. En Tizayuca, el gobierno local informó que requerirá alrededor de 8.5 millones de pesos, para entregar los aquinaldos a los cerca de 800 asalariados de base y confianza, que conforman la nómina. Fuentes oficiales indicaron que la administración aún no reúne los recursos suficientes para cumplir con esta obligación salarial, reconocieron que se gestiona la obtención de fondos para asegurar la entrega de los aquinaldos. Algunos sectores han manifestado su inconformidad por el hecho de que Tizayuca, sea uno de los municipios donde se entrega a los servidores públicos más días por concepto de aguinaldos; la Dirección de Administración dice que optó por mantener esta cláusula, por lo que se asignarán los 100 días pactados. Universidad estatal Mas de 10 millones de pesos destinó la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo para pagar aquinaldos a toda



su plantilla laboral, informó el rector Humberto Veras Godoy: "la cantidad no es lo importante, lo que se debe de considerar es que la institución realizó la entrega en tiempo y forma, lo es una muestra clara de que no estamos endeudados. Estamos en números blancos". Claves Cómo usarlo • La Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) hizo una serie de recomendaciones a los trabajadores para hacer buen uso del aquinaldo, comprar de manera inteligente, ahorrar e invertirlo en el futuro. • La dependencia señala que el aquinaldo debe ser equivalente a cuando menos quince días de salario, pues "es resultado de tu trabajo, no dinero extra". • El aquinaldo, detalla el organismo, debe ser usado para tres cosas que deben estar equilibradas: pagar deudas, ahorrar y gastar en cosas que sean necesarias y útiles. • Por ello recomendó gastar sólo 20 por ciento del dinero y el resto guardarlo o invertirlo como una forma inteligente de administrar los recursos que se reciben en diciembre. • Según las estadísticas de la Condusef en el estado de Hidalgo, 48 por ciento de los tarjetahabientes gasta por encima de sus posibilidades durante esta temporada de asueto. • Esta incidencia, detalla el organismo, provoca que al inicio del año siguiente la cartera de deudores en las instituciones bancarias, principalmente, se incremente hasta en un 15 por ciento. Partidos políticos ••• La mayoría de los partidos políticos se negaron a dar el monto total de lo que repartirán para fin de año como parte del aguinaldo, únicamente el Partido Acción Nacional (PAN) informó que gastará este 2011 al menos 200 mil pesos para aquinaldos de sus trabajadores. Con al menos 30 empleados, el blanquiazul en Hidalgo dará lo correspondiente a 30 días de salario como aquinaldos, informó el dirigente del PAN en el estado, Alejandro Moreno Abud. "Nosotros no vamos a pedir préstamos, sí tenemos con qué pagar". El Partido del Trabajo (PT) no dará aguinaldos a sus trabajadores, pues la dirigencia estatal argumenta que todos los que laboran en el partido de la estrella es personal que no tiene un salario fijo. Al preguntar sobre el tema a partidos como el de la Revolución Democrática (PRD), Revolucionario Institucional (PRI) y Nueva Alianza (Panal) omitieron dar esta información, al decir que se daría a conocer en unos días, lo que a la fecha no ha sucedido. (redacción, página 06)

Milenio-Diputados derogan la tenencia, sólo para 2012: Sin cambios al proyecto enviado por el gobierno estatal, el Congreso Local aprobó la Ley de Ingresos, así como diversas reformas a la Ley de Hacienda, con lo cual, para 2012 sólo pagarán tenencia los automóviles con un precio mayor a los 350 mil pesos y para los restantes habrá un subsidio estimado en 89 millones de pesos que evitar el pago de ese impuesto. El subsidio para que un total de 800 mil vehículos dejen de pagar tenencia fue aprobado sólo para el ejercicio 2012, por lo cual, no será permanente y se abre la posibilidad para que en 2013 se vuelva a cobrar el impuesto de tenencia a todo el padrón de automóviles del estado de Hidalgo. Además, el Poder Legislativo aprobó el refinanciamiento de la deuda para el pago de los terrenos donde se construirá la refinería Bicentenario por un monto de mil 471 millones 852 mil 57 pesos contratados con Banorte, confirmó la coordinadora del grupo parlamentario de Acción Nacional, Yolanda Tellería. Otra de las disposiciones aprobadas por los diputados es un financiamiento de 67 millones 118 mil 61 pesos para el cambio de luminarias y sistema eléctrico en 20 municipios, así como un préstamo con Banobras estimado en mil millones de pesos solicitado a 20 años y con lo cual se realizarán 500 obras en las carreteras que fueron dañadas por la tormenta Arlene, de esa deuda, sólo se pagarán intereses. Las reformas y Ley de Ingresos aprobadas fueron discutidas en comisiones durante el fin de semana pasado, por lo cual, ayer los diputados llegaron sólo a aprobarlas. Legisladores de las tres principales bancadas (PRI, PAN, PRD) coincidieron en votar a favor de refinanciar la deuda y con esos ahorros pagar los intereses del préstamo para las 500 obras. En el tema de la tenencia también acordaron que sean los contribuyentes con más recursos quienes paquen el impuesto en 2012, Damián Sosa, secretario de la Comisión de Hacienda y legislador panista, señaló: "hicimos algunas adecuaciones, Acción Nacional hizo algunas apreciaciones, en el porcentaje, ver cómo se da lo de la tenencia, nos explicaron el mecanismo y creo que es para recuperar el recursos que ya no se va a enviar la Federación". Ramón Flores Reyes, coordinador de la banca del PRD, explicó: "los que van a pagar tenencia son un estimado de 40 mil vehículos con valor mayor a 350 mil pesos, pero de ahí hay que descontarle los que no pagan, pero la gran mayoría de los hidalquenses no la pagarán". Revnaldo Pérez Soni, titular de la Comisión de Hacienda y representante del PRI manifestó: "en términos generales no traemos cambios de fondo, en la tenencia habrá un subsidio para vehículos de menos de 350 mil pesos, hay otros conceptos como el refrendo, cambio de propietario, esos continúan". En lo general, el estado tendrá ingresos por 27 mil 688 millones 907 mil 195 pesos, de los cuales, 2 mil 528 millones 889 mil 169 pesos corresponden a los préstamos y refinanciamiento solicitados por el gobierno estatal. Durante el transcurso de la semana, los diputados discutirán en comisiones la Ley de Egresos que es de 24 mil millones y se repartirá entre los diferentes rubros al destacar que el 40 por ciento va al sector educativo y a eso se suman los 6 mil 91 millones de pesos en recursos extraordinarios, con lo cual se estima que Hidalgo ejercerá un poco más de 31 mil millones de pesos. Se prevé que antes del viernes, la Ley de Egresos sea subida al pleno y aprobada. (ángel Cabrera, página 08)

**Crónica-Logra Hidalgo aprobación para reestructurar deudas:** Debido a que el estado de Hidalgo es sujeto de crédito por el buen manejo de sus finanzas, logró la aprobación del Congreso local para reestructurar su deuda pública y contratar un financiamiento con Banobras por más de 2 mil 500 millones de pesos, lo cual significa que el adeudo estatal



será de más de 6 mil millones de pesos. El legislador y presidente de la Comisión de Hacienda, Reynaldo Pérez Soni, detalló que los legisladores aprobaron la iniciativa de decreto que autoriza al gobierno hidalquense contratar un financiamiento hasta por mil 471 millones 852 mil pesos, por un plazo que no exceda los 15 años. Los recursos serán destinados a la inversión pública productiva, para refinanciar o reestructurar la deuda pública directa, para ello se buscarán las mejores tasas de interés con instituciones bancarias. Además un financiamiento, al cual accederán los municipios, por 67 millones 118 mil pesos, para inversión productiva que consiste en la instalación de luminarias para alumbrado público. En este contexto, el gobierno estatal también solicitó la contratación de un financiamiento con Banobras por mil 57 millones de pesos para la reconstrucción de infraestructura, su pago será en los próximos 20 años, no pagará capital y sólo los intereses. El legislador priista informó que, según datos del gobierno, existen mejores condiciones en el mercado, para que sea menor el pago y lograr flexibilidad en las finanzas estatales. Consideró que estas deudas no afectarán al presupuesto que será ejecutado en 2012 en la entidad, ya que del refinanciamiento se obtendrá un ahorro y con ello se cubrirá la otra deuda que se autoriza. Pérez Soni explicó que el documento no contiene cambios de fondo, por lo cual se adiciona un artículo que establece el cobro de Tenencia Vehicular de uno a nueve años, se destinará un subsidio para los vehículos de menos de 350 mil pesos para que no paquen este concepto. En torno al pago de derechos vehiculares, estos se mantendrán en Hidalgo para tener un control del rubro, por cuestiones de seguridad y en contra de los ilícitos. El Código Fiscal no presenta cambios más que en la forma, por tanto se da personalidad jurídica a la Secretaría de Finanzas y Administración a partir del 2012. Respecto a la Ley de Coordinación Fiscal "se hacen actualizaciones a las participaciones de los municipios, por lo tanto las participaciones de la tenencia vehicular no van a recibirse por este concepto". Creció débito por compra de tierras para refinería Con la aprobación del Congreso local de 2 mil 500 millones de pesos para reestructurar la deuda estatal y contratar un financiamiento con Banobras, se registra un endeudamiento por más de 6 mil 300 millones de pesos. Durante el gobierno del ex mandatario Miguel Osorio Hidalgo accedió a un financiamiento por más de mil 500 millones de pesos para comprar los terrenos donde será ubicada la refinería Bicentenario en Tula de Allende. Con esta deuda la cifra aumentó a 4 mil 300 millones de pesos, por lo que fue reestructurada la deuda estatal, que pagó intereses por más de 500 millones de pesos en 2011. En esta administración las autoridades estatales solicitan un endeudamiento por 2 mil 500 millones de pesos, mismos que serán pagados en los próximos 20 años. De acuerdo con el planteamiento del gobierno, los recursos serán aplicados para refinanciar la deuda actual, además de la contratación de financiamiento con Banobras para la reconstrucción de obras afectadas por la tormenta Arlen durante julio en la entidad. (Alberto Quintana, primera plana)

## PLANO MUNICIPAL

El Reloj-Trabajarán 50 camiones recolectores de basura en Pachuca: La Secretaría de Servicios Municipales de Pachuca aseguró que pese a las vacaciones de invierno, los 50 camiones recolectores de basura trabajarán normalmente, así como las dos barredoras; por lo que se les dará mantenimiento a todos los carros de basura para que comiencen el 2012 en buenas condiciones. El titular de la dependencia, Héctor Fragoso, dijo que las dos barredoras también continuarán con el trabajo rutinario, además que también se les dará el respectivo mantenimiento para conservarlas por más tiempo, ya que estos instrumentos de trabajo son necesarios para tener una ciudad más limpia. El funcionario explicó que los únicos días que no habrá servicio de limpia en la capital hidalguense serán el 25 de diciembre y el primero de enero de siguiente año, por lo que conminó a la población a que esos días no saque su basura a las calles, ya que los camiones recolectores no harán el recorrido de costumbre, sino hasta el día posterior a estas fechas festivas. Aseguró que a diario se obtienen alrededor de 400 toneladas de basura, durante la recolección por las diferentes 22 rutas que están establecidas en la ciudad, así como de las 91 rutas de barrido manual que se realizan por las principales calles y colonias de la ciudad en las cuales se generan más residuos sólidos. Por último, dijo que está satisfecho del trabajo que llevaron a cabo durante los tres años de labor de mantener a la ciudad siempre en las mejores condiciones. (Yina Bautista, página 03)

#### PLANO NACIONAL

Milenio-Peña se victimiza y prevé más dislates: Enrique Peña Nieto, precandidato presidencial del Partido Revolucionario Institucional (PRI), consideró ayer que las descalificaciones en su contra por la serie de dislates que ha tenido recientemente —confundir a autores de libros y desconocer el monto del salario mínimo— están orquestadas desde la oposición e incluso adelantó que podría haber más "imprecisiones en el futuro". Y no pasó mucho tiempo para que la advertencia se cumpliera. Por la noche, W Radio dio a conocer un fragmento de la entrevista que el ex gobernador del Estado de México ofreció al diario español El País, y en el se revela que el aspirante priista no supo responder con exactitud el precio del kilo de tortilla en el país, pues no es "la señora de la casa". —¿Cuál es el precio de la tortilla? —No soy la



señora de la casa. Cuesta entre 7 u 8 pesos. -¿El precio de la carne de res? -Esa está un poco más cara. No sé dónde lo compres, depende de dónde lo compres y qué tipo de carne sea. Tras darse a conocer el audio, que generó innumerables críticas en las redes sociales en su contra, Peña Nieto dijo, en entrevista con W Radio, que sus respuestas no tenían un tono machista "y fueron sacadas de contexto", pues él se refería al hecho de que en su familia es su mujer quien tiene más esa responsabilidad, porque ella está más familiarizada con el tema de los precios de los alimentos. "Me sorprende y lo lamento mucho que a partir de mi declaración, de mi contexto familiar, ahora se pretenda hacer descalificaciones, sobre todo al referirlas de la condición de la mujer, de la que yo he tenido el total y absoluto respeto", señaló. "Todas las descalificaciones no tienen lugar, están fuera de contexto", añadió en la entrevista. El precandidato tricolor también se defendió a través de la red social Twitter. "Dije 'no soy la señora de la casa' en referencia exclusiva a mi hogar, no como una expresión despectiva u ofensiva para las mujeres"; "En consecuencia, lamento que se malinterprete esta expresión para desacreditar mi aprecio, respeto y admiración por las mujeres", escribió Peña Nieto en dos mensajes distintos. Por la mañana, al término de una reunión con integrantes de la Coparmex, el aspirante presidencial del tricolor consideró que sus fallas recientes han sido magnificadas para desacreditarlo políticamente. "Con el tema del escándalo, a partir de lo que ocurrió con este dislate cometido en la Feria Internacional del Libro, sólo pareciera que fuera la constante guerer señalar o descalificar escándalos y me parecen más orquestados de la oposición con cualquier tema. Creo que es común que pueda haber imprecisiones como la que ocurrió con este tema u otros que eventualmente se presenten en el futuro, no caigamos en ese juego", dijo. El priista dijo que sus contrincantes buscarán desde éste u otros temas o tropezones fincar una crítica que lo aleje de plantear propuestas serias a la población. "Yo creo que la oposición pretenderá valerse de cualquier tema, de cualquier tropezón, de querer descalificar con cualquier asunto. Creo que la sociedad merece respeto y lo que el electorado espera es que de manera seria los partidos presenten propuestas", dijo. Peña Nieto habló también del tema de las alianzas que su partido ha suscrito con el Partido Verde y el Partido Nueva Alianza, y aseguró que aunque fijaron ya los términos de coalición con dichos partidos aún se tiene una oportunidad legal de modificarlos, pero será la nueva dirigencia del PRI la que decida el curso que fijen las alianzas. Advirtió que la intención de efectuar las alianzas fue la de reforzar al partido frente a la competencia que se tendrá en el 2012. "No vamos a confiarnos y lo que buscamos es una plataforma mucho más sólida en materia electoral para el año entrante", dijo. (Miriam Castillo, página 18)

Milenio-Rechaza el PAN campaña contra el priista: La fracción del PAN en la Cámara de Diputados negó la existencia de una "campaña de lodo" contra el precandidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, al que llamó a reconocer sus errores, fallas y carencias que le han valido críticas y cuestionamientos durante las últimas dos semanas. Por conducto de su vicecoordinador general, Carlos Alberto Pérez Cuevas, la bancada blanquiazul puntualizó que la confusión de Peña Nieto sobre títulos bibliográficos y autores, así como su desconocimiento del valor del salario mínimo, no son inventos de PAN ni de PRD. "Es falso que se esté pretendiendo una campaña de lodo contra este precandidato presidencial; fallas hay, que las asuma y, bueno, dicen que esto en general es la casa del jabonero, que el que no cae resbala y, por lo tanto, todo mundo tiene que saber qué tiene y qué presenta", subrayó. Entrevistado al término de la reunión de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Pérez Cuevas insistió en la conveniencia de que los aspirantes presidenciales reconozcan sus desaciertos y asuman su responsabilidad. "Decir que hay una campaña es como que ya un cuento medio conocido y sitúo a un clásico: la deuda de 34 mil millones de Coahuila no es un invento del PAN o del PRD o de los ciudadanos, es una deuda concreta; el no haber dado con tres nombres de autores o de libros no es un invento del PAN o del PRD, es algo que sucedió; el no saber en cuánto está el salario mínimo no es un invento para decir imiren cómo se equivoca!, sino es que (Peña Nieto) no lo sabía o sus asesores no lo informaron", remarcó. (Fernando Damián, página 18)

Milenio-Cada precandidato podrá gastar hasta \$167 millones: El Instituto Federal Electoral (IFE) publicó este lunes tres acuerdos en los que se dan a conocer los topes máximos de gastos de precampaña y campaña para los comicios de 2011-2012. En un acuerdo publicado en el Diario Oficial de la Federación, el Consejo General del IFE establece que el tope máximo de gastos de precampaña por precandidato a la Presidencia de México será de 167 millones 260 mil 766.68 pesos. Para las precampañas de los precandidatos que contenderán por una diputación por el principio de mayoría relativa, a su vez, se estableció como tope de gastos la suma de 179 mil 33.54 pesos. Otro de los acuerdos del instituto electoral señala que el tope de gastos de campaña para la elección de presidente de México será por 328 millones 608 mil 267.50 pesos. En un cuarto acuerdo, el IFE dio a conocer la lista de los 300 presidentes de los consejos distritales para el Proceso Electoral Federal 2011-2012, quienes fungirán como vocales ejecutivos de sus respectivas Juntas Distritales. (redacción, página 19)



Criterio-El candidato del PRI, sin principios ni ideales: AMLO: Andrés Manuel López Obrador celebró que se evidencien los errores de Enrique Peña Nieto, pues se pone al descubierto que es un aspirante presidencial que no tiene principios ni ideales. Sin mencionar su nombre, pero calificándolo como el candidato "de los de arriba", como siempre le llama al priista, el tabasqueño insistió en que el ex gobernador mexiquense no sólo muestra que no lee, sino que representa la corrupción, la decadencia y el continuismo. En su caso, dijo, le está yendo muy bien en sus giras y encuentros con diversos sectores, como el empresarial. Sin embargo, consideró, no basta con "desnudar" a su adversario rumbo a la elección de 2012, también se requiere que sus seguidores consoliden la organización para promover su proyecto. "Hay muy buena respuesta, vamos bien, ustedes han sido testigos, es de dominio público los errores cometidos por el candidato de los de arriba, qué bueno que se sabe más sobre lo que representamos, que se ponga al descubierto lo que significa el candidato de los que guieren el continuismo, como no tienen sustancia, no es nada más que no lea, sino lo que representa, más corrupción, más decadencia para el país", dijo en su video semanal. "Pero no basta que nos esté yendo bien y se esté poniendo al descubierto, que se esté desnudando esta farsa de querer imponer una persona que no tiene principios y que no tiene ideales, tenemos que organizarnos". López Obrador aseguró que si no se organizan, no tendrán la estructura necesaria y no lograrán la trasformación del país. "Por eso yo les pido un ojo al gato y el otro al garabato, hay que estar activos en las redes sociales, pero también hablar con sus vecinos para que juntos logremos la trasformación, es la condición básica para trasformar el país, depende de gente consciente, comprometida como tú, y vamos hacia adelante, nos toco vivir tiempos interesantes, no desaprovechemos esta oportunidad, dejemos una buena herencia a nuestros hijos", añadió. El político tabasqueño recordó que el próximo 18 de diciembre arrancará su precampaña como candidato presidencial, y lo hará en el Distrito Federal, además de que dijo sentirse contento porque su llamado a que desmientan cualquier infundio en su contra ha funcionado en las redes sociales. Esto, dijo, porque a través de esa vía se está logrando concientizar a los ciudadanos sobre lo que representa su Movimiento Regeneración Nacional. BUSCAN **ESCANDALIZAR: EP** Enrique Peña Nieto, precandidato presidencial del PRI, culpó a las fuerzas políticas opositoras a su partido de generar escándalos por los dislates e imprecisiones en las que ha incurrido. El mexiquense consideró que existe una estrategia para descalificarlo de manera constante. El político respondió así al ser cuestionado sobre la reciente polémica que generó al equivocar el monto del salario mínimo en una entrevista publicada por el diario español El País. Peña Nieto consideró que es natural que existan imprecisiones e incluso dijo que podrían presentarse más en el futuro. "Es común que pueda haber imprecisiones, como la ocurrida en este tema u otros que eventualmente se presenten en el futuro. No caigamos en ese juego", se justificó. (redacción, página 19)

Criterio-Débil, Peña Nieto para los debates: Enrique Peña Nieto será un elemento fácil para cualquiera de los candidatos que resulten de Acción Nacional en los próximos debates durante la campaña Presidencial, consideró el senador Juan Bueno Torio. Y es que luego de los dislates que el precandidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, ha tenido con autores de libros y por desconocer el salario mínimo que perciben los mexicanos, el senador señaló que el ex gobernador del Estado de México ya ha demostrado que es una persona sin una sólida formación personal, que resbala cuando se sale de su script. "A mí me satisface que ese sea nuestro adversario: una gente que no tiene conocimiento y una persona que va a ser un elemento fácil para cualquiera de nuestros candidatos que resulte de Acción Nacional en los próximos debates, una persona desconectada de la realidad que cuando se sale de su script, pues empieza a decir dislates como los hemos visto ya en varias ocasiones. "No hay solidez en la formación personal de aquel candidato que pretende gobernar nuestro país", señaló. Sin embargo, el aspirante panista a la Presidencia, Ernesto Cordero, también protagonizó va un dislate al cambiar el nombre de la escritora colombiana Laura Restrepo por Isabel Restrepo, al hablar de su libro La isla de la pasión, en una entrevista radiofónica. Al abundar sobre el desconocimiento de Peña Nieto de la realidad salarial de la mayor parte de los mexicanos, Bueno Torio puso en duda que el libro México, la gran esperanza, que hace unas semanas salió a la venta, realmente lo haya escrito el político mexiquense. "Es muy lamentable que alguien que pretenda ser el Presidente de México no sepa la realidad de casi 80 por ciento de los asalariados del país que ingresa hasta dos salarios mínimos (poco más de cienpesos), eso nos habla de una persona que está desconectada por la realidad de México; nos habla de una persona que no se ha preocupado ni siguiera por saber el nivel de ingreso de las personas que pretende gobernar. "Ya hasta me pone en duda pensar de si el libro que anda promoviendo realmente lo escribió él o no, porque para escribir un libro hay que documentarse, hay que conocer la realidad y hoy por hoy uno de los problemas que tenemos en el país es el bajo nivel de ingreso de la mayoría de las personas, y para hacer un planteamiento es ese sentido hay que conocer la cifras y los datos", dijo. En una entrevista con el diario español El País, el aspirante presidencial priista tasó en 900 pesos mensuales el microsalario, cuando para 2011 son alrededor de mil 740 pesos. PERO QUÉ TAL SUELDO DE SENADOR Los 520 mil pesos por concepto de dieta, aquinaldo y bonos que esta Navidad se llevarán cada uno de los 128 senadores de la República son un exceso, reconoció el senador del PAN, Juan Bueno Torio, pero lo aceptó. "A mí me parece un exceso, el aguinaldo que nos dan a toda la burocracia es el equivalente a 40 días de salario, nosotros tenemos un salario bruto de alrededor de 180 mil pesos, si se suma el salario del mes más los 40 días adicionales se va a una



cantidad estratosférica, que desde mi punto de vista es una cantidad excesiva, no considero pertinente eso", expresó el senador panista. (Mariel Ibarra, página 20)

## COLUMNAS POLÍTICAS

**Criterio-Se dice... que David Penchyna**, luego de realizar su segundo informe de labores legislativas, hoy vive bajo la lupa de justificar lo que gastó en dicho evento, pues ante la posibilidad de que pierda su chamba como vocero del PRI nacional, ya no habrá **Moreira** que lo defienda. Habrá que ver si a dicho personaje le alcanza para defenderse él mismo. ¿Tendrá el diputado **Penchyna** quién vea por su suerte?

**que** la temporada de bodas está al alza, pues apenas unos días después del enlace matrimonial del ex gobernador **Manuel Ángel Núñez Soto**, ya corren en Pachuca las amonestaciones religiosas para la unión de la diputada **Paula Hernández Olmos**, donde seguramente la clase política estatal se dará cita para un evento social de la ex secretaria.

**que** ya corre la versión de que **Xóchitl Gálvez**, quien se registrará esta semana como aspirante al Senado por el PAN en Hidalgo, será propietaria en una fórmula donde **Gloria Romero** la acompañará.

**que** un personaje que recibió muchas porras y vivas el pasado fin de semana en la Huasteca hidalguense fue el secretario de Desarrollo Social en el estado, **Víctor Velasco**. El funcionario se encontraba allí para acompañar a **Omar Fayad** en su segundo informe como legislador, y al ser presentado recibió una buena cantidad de aplausos, lo que demuestra su arraigo en diferentes regiones de la entidad.

**que** otro político bien ovacionado en el informe de **Fayad** fue el legislador federal **Héctor Pedraza**, quien ha sido mencionado en semanas recientes como posible dirigente de la CNC en la entidad, muy saludado por la clase política allí presente.

**que** si bien en muchas ocasiones han sido criticados por sus acciones, ayer los agentes de Tránsito de Pachuca les corresponde una felicitación y un agradecimiento por su labor para escoltar peregrinaciones a La Villita con motivo del 12 de Diciembre, además de esforzarse por mitigar el congestionamiento vial en los alrededores de ese templo de la capital del estado.

que **José Agustín Ángeles Peña**, responsable de la Secretaría de Desarrollo Económico de Pachuca, tiene sorprendido a muchos su por su habilidad... para organizar fiestas. Y es que el funcionario municipal salió bueno para las cruzadas y la diversión, cosa que no todos pueden decir cuando se trata de evaluar su desempeño en el área de la promoción de negocios e inversiones para la capital hidalguense. **(redacción, página 03)** 

Criterio-El falso mentiroso y populista discurso de AMLO parte 2... Sigo comentando aquí el discurso que Andrés Manuel López Obrador pronunció el viernes pasado en el evento en donde presentó su solicitud de inscripción como precandidato presidencial del PRD. Concluí la columna de ayer refiriéndome a las promesas hechas el viernes por el Peje en lo que a honestidad y corrupción de refiere y formulé las siguientes preguntas: ¿Cómo va a cortar de tajo con la corrupción imperante, si entre los corruptos que se dispone a combatir hay varios gobernadores, ex gobernadores, presidentes municipales, delegados políticos en el DF v muchos otros perredistas que se han hecho millonarios en sus puestos? ¿Los va a eliminar de su partido? ¿Les prohibirá pertenecer a su gobierno en caso de ganar la presidencia de la república? Luego de sus falsas promesas de hacer lo que no hizo cuando fue jefe de gobierno del Distrito Federal – acabar con la corrupción gubernamental – AMLO planteó sus propuestas económicas populistas. Esto es lo que dijo: "Vamos a poner en práctica proyectos de desarrollo regional, porque queremos crecer, queremos que la economía de México pueda crecer a tasas de más de 6 por ciento anual, que podamos generar un millón 200 mil empleos, como lo demandan quienes están solicitando empleos, como lo demanda el mercado laboral." ¿Quién no puede estar de acuerdo con que nuestro país crezca a más de 6 por ciento anual? El problema que aquí encuentro es que AMLO ofrece "poner en práctica proyectos de desarrollo regional" y no crear las condiciones necesarias para que los empresarios micros, pequeños, medianos y grandes generen esos empleos. Como lo entendiendo, el tabasqueño planea arrancar un gigantesco programa de obras públicas que use la mano de obra de millones de personas para así cumplir su promesa de "en los primeros seis meses de gobierno... darle ocupación y estudio a siete millones de jóvenes que hoy no tienen esa oportunidad." Que el gobierno federal contrate a siete millones



de nuevos burócratas no será gratuito. ¿De dónde vendrán los recursos para pagarles? ¿Qué tipo de obras públicas construirán? ¿Cuánto costará capacitarlos? ¿En cuánto habrá que elevar los presupuestos del ISSSTE para garantizarles sus servicios médicos y sociales que de por si con dificultades presta a los burócratas ya contratados? ¿En cuánto aumentarán los diversos impuestos que actualmente pagan personas y empresas para financiar esta ocurrencia del Mesías Tabasqueño? En lo que la inseguridad y violencia se refiere, AMLO dijo: "Vamos también a enfrentar la crisis de inseguridad y de violencia, pero no lo vamos a hacer como se ha venido haciendo en los últimos tiempos. Nosotros sostenemos, como criterio básico, que la paz y la tranquilidad son frutos de la justicia...No vamos a estar pensando nada más en resolver el problema de la inseguridad y de la violencia con medidas coercitivas. La violencia no se debe enfrentar con la violencia, el mal no se debe enfrentar con el mal, no se puede apagar el fuego con el fuego. Tenemos que atender las causas que originaron este estallido de odio y de resentimiento. Por eso se va a echar a andar la economía, es la causa, una de ellas, de esta situación de inseguridad y de violencia, porque llevamos 28 años sin crecimiento económico y si no hay crecimiento económico, no hay empleos, y si no hay empleos, no hay bienestar, y si no hay bienestar, no puede haber tranquilidad ni paz social. Por eso se van a atender las causas. Vamos a crear una atmósfera de progreso y bienestar". Bellas palabras, ¿no? El problema es pasarán varias décadas mientras que el Peje atiende "las causas que originaron este estallido de odio y resentimiento." Lo que nos dice este demagogo es que ien sólo unos meses resolverá los problemas que se han acumulado desde 1821! Estoy de acuerdo con AMLO cuando dice "que la paz y la tranquilidad son frutos de la justicia", pero reformar el sistema socioeconómico nacional es un esfuerzo que tomará décadas. Mientras eso sucede, los delincuentes deberán ser combatidos como a él no le gusta: con medidas coercitivas, con la fuerza de Estado, con la violencia pública que las policías y fuerzas armadas están autorizadas a usar contra quienes atenten contra la seguridad pública y la seguridad nacional. iYa quiero ver al Peje dirigiéndoles amorosas propuestas a los sanguinarios y violentos jefes de las cada vez más poderosas organizaciones criminales que hay en el país! Finalmente, como si fuera un mensajero de la paz y no el promotor del encono que ha sido durante los últimos 18 años, el Peje dijo: "Y un fundamento importante es el que promovamos el hacer bien para lograr la felicidad. El amor al prójimo, el amor a las familias, el amor a la naturaleza y el amor a la patria. Estoy convocando para que con especialistas, filósofos, sociólogos, psicólogos, antropólogos, mujeres y hombres con experiencia, ancianos venerables de las comunidades indígenas, en donde hay una gran reserva de valores, producto de la persistencia de la gran civilización mesoamericana. Estoy convocando a padres de familia, mujeres y hombres, a jóvenes, a escritores, a ciudadanos, mujeres y hombres de buena fe, para que podamos elaborar una constitución moral, un código de ética, una cartilla moral, un código del bien, porque la crisis que se padece no es nada más por la falta de bienes materiales. También esta crisis se ha producido por la pérdida de valores culturales, morales y espirituales." ¡Que bella propuesta! iConmovedora! Lástima que solo sea una ocurrencia de los asesores de imagen de Andrés Manuel López Obrador, quienes le recomendaron ocultar la personalidad agresiva e intransigente que lo caracterizó desde 1993, cuando perdió la qubernatura de Tabasco frente a Madrazo, y en su lugar presentarse como un hombre lleno de amor y paz hacia sus semejantes, un individuo que dejó atrás su agresividad e intransigencia, un redentor de las masas, un hacedor de milagros capaz de crear en sólo seis meses más empleos que los generados durante varios sexenios, un nostálgico de pasado que afirma que en este país alguna vez hubo grandes valores culturales, morales y espirituales, un folklorista que cree que algo nos pueden aportar "los ancianos venerables de las comunidades indígenas" que discriminan y maltratan a sus mujeres y niños. Me preocupa que haya quienes sí creen lo que les dice su Mesías Tropical. Como hace años le creyeron en Venezuela a Hugo Chávez. No olvidemos: muchos dictadores han llegado al poder por la vía democrática para después suprimir a la democracia y al ciudadano. (Eduardo Ruíz, página 02)

Criterio-Jaque Mate... Salario mínimo El virtual candidato del PRI a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, no se acordó, en una entrevista con el periódico español El País, cuál es el monto del salario mínimo en México. Una vez más se desató una oleada de críticas y burlas al aspirante, lo cual es inevitable dado que se encuentra en primer lugar en las encuestas en la carrera presidencial. Qué bueno que nadie me preguntó a mí, porque yo tampoco sabía. Pero me puse a investigar. Este 2011 el salario mínimo en la zona A, la más cara, es de 59.82 pesos diarios, lo cual equivale a 1,794.69 pesos al mes (tampoco los reporteros de El País tenían bien la cifra ya que dijeron "ronda los 1,740"). En la zona B el mínimo asciende a 58.13 y en la C a 56.70. Con el aumento para 2012, a partir del 1ro de enero el mínimo en la zona A pasará a 62.33 pesos, o 1,869.90 pesos al mes. En las zonas B y C se alcanzarán 60.57 y 59.08 pesos. Pero ¿cuántos mexicanos ganan el salario mínimo? Me dicen que alrededor de 5 millones, aunque muchos tienen un salario mínimo nominal y obtienen ingresos adicionales. Es muy común, por ejemplo, que los meseros sean contratados con salario mínimo, pero obtengan la mayor parte de su ingreso en propinas. Aun así, hay un número importante de trabajadores que solamente reciben el salario mínimo y otros más que ni siquiera llegan a ese monto. Yo nunca he podido conseguir un trabajador, ni siquiera para las tareas más humildes, por un monto cercano al salario mínimo. El mercado al que tengo acceso empieza alrededor del doble. Sin embargo, tras preguntar al aire en mi programa de radio, un empleado de Lavatap, una empresa de limpieza de oficinas, me mostró un recibo que registra un sueldo diario de 57.46 pesos. Esto es



incluso menos que el mínimo. Recibí también varias llamadas telefónicas de personas que me dicen trabajar en gasolineras. Señalan que no tienen sueldo y que viven simplemente de las propinas. El esquema me parece ilegal. Una cosa son los salarios mínimos y otra muy distinta los medios. En septiembre de 2011 los salarios medios generales registrados por el IMSS alcanzaban los 245.84 pesos, cuatro veces más que el mínimo. Los trabajadores peor pagados eran los de agricultura, ganadería, silvicultura y pesca, pero aun así recibían 140.13 pesos, más del doble del mínimo. Los mejor pagados eran los de las industrias extractivas, particularmente la minería, ya que obtenían un salario medio diario de 386.95 pesos, más de seis veces el mínimo. Hay que tener cuidado, sin embargo, con la idea de que la forma de combatir la pobreza es simplemente elevar el salario mínimo. El economista negro Thomas Sowell ha advertido que el salario mínimo ha representado un virtual genocidio contra la raza negra en los Estados Unidos. Antes de que se estableciera este mínimo, no había diferencia entre el desempleo de blancos y negros. El salario mínimo volvió inempleables a millones de negros; el desempleo entre los miembros de esta raza se elevó radicalmente y sus familias y comunidades fueron gradualmente destruidas. La única forma de elevar el nivel de vida de un país es tener inversión productiva que genere empleos. Subir en exceso el salario mínimo en una sociedad en la que no hay suficiente inversión simplemente aumenta el desempleo. Eso es lo importante que deben entender los aspirantes a la Presidencia de la República. Los montos exactos de los salarios mínimos son una simple anécdota. **NO SABÍAMOS** Aleiandra Sota, vocera de Los Pinos, dice que el gobierno federal no conocía las operaciones de lavado de dinero de la DEA. Otros funcionarios afirman que el gobierno tampoco sabía de las operaciones de tráfico de armas conocidas como Rápido y Furioso y Receptor Abierto. No sé qué me preocupa más: si la actitud de Washington, que debería ser nuestro aliado y no nuestro enemigo en la lucha contra el narco, o la ignorancia del gobierno mexicano. (Sergio Sarmiento, página 20)

Criterio-La Silla... Vacaciones para Peña Nieto Que se vaya de vacaciones. Una semana en la playa, visitas a sitios arqueológicos, buceo, pesca y mucho sol. Total, habrá mucho tiempo en 2012 para hacer campaña. Me refiero a Enrique Peña Nieto, precandidato del PRI a la Presidencia de la República y principal saco de golpeo en las redes sociales desde la semana pasada. Si su equipo de campaña realmente quiere que el mexiquense llegue a Los Pinos, que lo retire "del aire" por un par de semanas. Que le quiten el micrófono y que le den descanso para los seis meses intensos que le esperan el próximo año. No se trata de esconderlo, sino de que evitar que tropiece otra vez. Que aprenda de uno de sus rivales, Andrés Manuel López Obrador, quien visita diferentes ciudades pero ha resistido la tentación de dar entrevistas. El tabasqueño reúne gente en un salón, habla a puerta cerrada, y a la salida se limita a sonreír a las cámaras y dar un breve mensaje sobre amor y paz. Peña Nieto debería dejar la sobreexposición a los panistas, quienes aún no definen quién los representará en las boletas. Que sean ellos los que se ataquen, se critiquen, que cometan errores a la vista de todos. Para eso están. Quien tema que Peña Nieto se desdibuje no debe hacerlo. Eso no ocurre ni aquí, ni en otros países: candidatos y gobernantes se alejan de la vida pública por varios días y, mientras tanto, hacen circular fotos donde saludan a sus vecinos de cabaña o suite en la playa, disfrutan de helados con sus hijos, y aparecen con cara de sorprendidos frente a las riquezas culturales de la zona donde se encuentren. Insisto: que lo manden de vacaciones. De lo contrario, nos seguirá dando mucha nota a los periodistas. (Manuel Baeza, Página 17)

**Milenio-El pájaro carpintero... Que** quien ya hizo oficial que sí quiere la candidatura para una **senaduría** es la **diputada federal Gloria Romero**, quien podría registrarse como precandidata por el PAN en los próximos días. Sin embargo, dicen que las declaraciones de la diputada son otra estrategia para marear al enemigo, pues en realidad dicen que la candidatura la tendrá la ex candidata a la gubernatura de Hidalgo, quien inmediatamente después de perder la elección del año pasado se apuntó para el puesto.

**Que** de quien se espera que se inscriba hoy como precandidato a una senaduría es **el perredista Luciano Cornejo,** quien a pesar de que ya fue senador suplente dos veces, ahora quiere hacerlo por méritos propios. Lo malo es que él mismo reconoce que no es fácil llegar al **Senado**, pues tiene muchos filtros que pasar, empezando por las tribus perredistas que también pide su capital político.

**Que** quienes empezaron su relación con el pie derecho con el titular de la SEPH, **Joel Guerrero** y el nuevo líder de la Sección 15 del SNTE en Hidalgo, **Francisco Sinhué Ramírez**. Dicen que en más de una ocasión ya se reunieron para acordar y trabajar de la mano a fin de continuar las mejoras al sistema educativo en la entidad, que sea de paso, recibirá la mayor cantidad de presupuesto en 2012 y que requiere las mayores de las atenciones de ambos personajes.

**Que** quien otra vez quiere esconder recursos para los trabajadores es el **alcalde de Atlapexco, Clemente Olivares,** pues ahora resulta que a los policías municipales no les quiere pagar aguinaldo, pero lo que es peor, es que dice que si de verdad quieren el pago sólo será de 20 días y no de 60 como corresponde por Ley. Y eso que en el Gobierno del estado dicen que darán recursos a todos los alcaldes para que evitar estos problemas.



**Que** quien ya renunció a su puesto de regidora en Tulancingo es la panista **Maribel Talamantes**, quien ya se siente en una curul de **San Lázaro**. Dicen que su trabajo en el municipio no ha sido del todo malo pues fue la principal impulsora para crear el balneario de aguas termales en la comunidad de Santa Ana Hueytlalpan, además de denunciar que los recursos para la catedral habían sido perdidos. Lo malo es que nadie conoce a la pre candidata. **(redacción, página 03)** 

Milenio-En Privado... Cuando el pasado lunes 5 pregunté al presidente Felipe Calderón sobre la revelación del New York *Times*acerca de que la DEA había *lavado* en México dinero de cárteles de la droga, me dijo, refiriéndose también a *Rápido v* furioso: Yo creo que son actividades rechazables y persequibles si tuyiéramos evidencia, también hay que ver con detenimiento y con cuidado hasta qué grado hay evidencia de certeza de esos reportes y en la medida en que las haya y se constaten, evidentemente actuaríamos. Esa misma noche, la PGR circuló un comunicado destacando el nivel de colaboración y cooperación entre México y Estados Unidos en el combate, aquí, al crimen organizado: siempre en el marco de la lev v actuando cada autoridad conforme a sus facultades se realizan investigaciones conjuntas. Al día siguiente, martes 6, la embajada de Estados Unidos enviaba una declaración en línea con la PGR, sobre colaboración y coordinación. El párrafo clave resultó este: La DEA ha establecido mecanismos para coordinar y aprobar actividades asociadas con el combate al lavado de dinero. El viernes 9, el Departamento de Justicia de EU, a cargo de Eric Holder, revelaba por escrito que las operaciones encubiertas de lavado de dinero fueron autorizadas por el Congreso de Estados Unidos a la DEA desde 1984. A esto, la vocera del gobierno federal, Alejandra Sota, declaró el domingo 11 que el gobierno mexicano nunca fue informado de estas operaciones de la DEA, que las desconocía. Y como lo dijo Calderón aquel lunes, en la medida en que se constate hay que actuar, ahora, una vez constatado el operativo en México, ha ordenado una investigación en la PGR para deslindar responsabilidades y determinar qué funcionarios saben y supieron de esas operaciones en México. La pregunta es una: ¿de verdad nadie en el gobierno mexicano las conoció a lo largo de 27 años? Porque entonces eso ya sería un problema local. **Retales** 1. OUE NO. Por decisión propia, el ex rector Juan Ramón de la Fuente no está en la lista de los académicos que completarían la alineación del IFE, coja desde octubre de 2010 por la incapacidad de los diputados para designar a los tres consejeros pendientes; 2. CUENTAS. Yo creo que es un error en el informe de Clara Brugada, jefa delegacional en Iztapalapa, el que haya apuntado que 21 patrullas le costaron 21 millones de pesos. ¿A millón por patrulla? Imposible, así que a aclarar, Clarita; y 3. PASTOR. Guadalupe Acosta Naranjo será el coordinador de la bancada del PRD en San Lázaro, no hay más, asume mañana. Alejandro Encinas, coordinador de de campaña de López Obrador, será senador por el Estado de México, pastor de los senadores progres. Nos vemos mañana, pero en privado. (Joaquín López Dóriga, página 02)

**Milenio-Las perlas...** "Tendremos que buscar créditos o ver cómo le hacemos porque es esa una obligación legal y ni modo no hay de otra."

**Francisco Carreño,** líder de los empresarios en Hidalgo, sobre el pago de aguinaldo de algunos industriales a sus trabajadores.

"Los que van a pagar tenencia son un estimado de 40 mil vehículos con valor mayor a 350 mil pesos, pero de ahí hay que descontarle los que no pagan, pero la gran mayoría de los hidalguenses no la pagarán."

**Ramón Flores,** diputado local del PRD, sobre la derogación de la tenencia que aprobaron ayer los legisladores pero sólo para 2012.

"Estamos deshojando la margarita. Dependerá de lo que sea mejor para mi partido; estamos en pláticas sin el ánimo de una ambición personal."

Gloria Romero, diputada federal panista sobre su aspiración al Senado el próximo año. (redacción, página 03)

**Milenio-Trascendió... Que** con qué derecho el PAN cerró las calles aledañas a su sede nacional para el registro de **JosefinaVázquez Mota**, se preguntaban furiosos anoche los vecinos de la colonia Del Valle de la capital.

Lo peor, decían, es que "como el PAN es muy equitativo" hará lo propio dos veces más en la semana, cuando se registren **Santiago Creel** y **Ernesto Cordero**.

**Que** a sólo cuatro días de que inicie la transmisión de 44 millones de spots en radio y televisión, el Tribunal Electoral ha devuelto al IFE el catálogo de estaciones y pautas de transmisión, puntualizando que los consejeros **Marco Baños** y **Alfredo Figueroa** "se excedieron" en sus facultades.

Estos mismos consejeros votaron ayer para que programas de debate y análisis, como Tercer Grado, sean monitoreados y



"evaluadas" las opiniones de sus participantes.

Qué ganas de complicar el trabajo del IFE como árbitro electoral.

**Que** los legisladores perredistas **Alejandro Encinas** y **Guadalupe Acosta** se placearon ayer por la Cámara de Diputados al lado de su coordinador parlamentario, **Armando Ríos Piter**, quien sigue empeñado en dar señales de unidad, pese a la ruda disputa interna por la presidencia de la Mesa Directiva.

**Encinas** y **Acosta** mantenían anoche negociaciones para definir quién de los dos sustituirá el jueves a **Emilio Chuayffet**, pero ninguno estaba dispuesto a ceder un centímetro en sus aspiraciones.

**Que** después de los hechos en la Autopista del Sol habrá que poner especial atención al bloqueo de la carretera Palenque-Escárcega, que tendrá lugar hoy.

El bloqueo será en protesta por lo que ha ocurrido con **Alfredo Cruz Guzmán**, quien aspiraba a ser diputado por el PT y hoy se define como preso político del gobernador **Juan Sabines**.

**Que** la de ayer pareció la despedida del secretario del Trabajo, **Javier Lozano**, quien buscará una senaduría por Puebla por el PAN.

Con un "misión cumplida", **Lozano** concluyó su discurso en el lanzamiento de la versión 2.0 del Portal del Empleo, que encabezó el presidente **Calderón**.

Tanto **Thomas Wissing**, director de la Oficina para México de la Organización Internacional del Trabajo, como**Gerardo Gutiérrez**, presidente de la Coparmex, le desearon "el mejor de los éxitos" y reconocieron su labor como funcionario. **(redacción, página 04)** 

Crónica-Grillerias... SINDICATO Sabas Salinas quiere volver a ser dirigente del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo. Este personaje ya fue dirigente del gremio y hoy goza de una licencia a su plaza porque funge como funcionario. Salinas tiene buena aceptación entre los burócratas estatales y de ninguna forma es descabellada su intención, sólo que el actual dirigente, Víctor Licona, ya se prepara y quiere agregar algunos candados a los estatutos sindicales para obligar a Sabas a renunciar a su cargo si es que desea contender en el proceso interno.

DE LADO Muchos agoreros aseveran que Jorge Rojo, diputado federal y coordinador de la bancada hidalguense en San Lázaro, busca ser candidato a senador. Lo que no saben estos "iluminados" es el hecho de que Rojo García de Alba confirmó a los grillitos que el interesado en tal candidatura es José Antonio Rojo y que de acuerdo con el pacto entre hermanos que tienen desde hace muchos años, Jorge simplemente dio un paso de lado en ese sendero pero aún así los comentarios insisten en ubicarlo en la pelea política, más con el ánimo de desgastarlo por encargo que con fundamentos.

FIESTÓN El sábado pasado en el Club de Golf de Pachuca, Roberto Reyes realizó un gran festejo para inaugurar su nueva casa. Al lugar asistieron decenas de invitados, muchos de ellos acompañados de sus escoltas, que permanecieron hasta bien entrada la noche en dicho festejo.

**PERSONAJE Manuel Ángel Villagrán Valdespino, director de los Colegios de Bachilleres en Hidalgo se encuentra delicado de salud.**Formador de varias generaciones de políticos hidalguenses, el licenciado Valdespino es un referente en la historia reciente del estado por su participación en el servicio público. Los grillitos le desean pronta recuperación. **(redacción, página 02)** 

**Crónica-Arriba Glafiro Chávez:** El subsecretario de Desarrollo Político es una de las piezas claves para esta importante área del Poder Ejecutivo en la entidad. Chávez Bustos mantiene un buen perfil dentro de la administración pública, lo cual redunda en la generación de óptimos resultados, los cuales sin duda siempre están enfocados a generar beneficios específicos para los habitantes de los municipios que integran a Hidalgo.

**Abajo- Rafael Meneses:** Ante los recientes acontecimientos registrados en el Hospital Regional Tula-Tepeji, el director del nosocomio presentó su postura y refirió que no se trató de una negligencia; sin embargo, el caso del bebé que llegara al mundo en una taza de baño no es el único asunto que genera inconformidades entre quienes acuden a ese centro de salud. En ese sentido ésta sólo una más de las quejas. **(redacción, página 02)** 

**Crónica-Balcón Político... Carolina del norte o Carolina del Centro** Está en el norte, pero también en el centro. En el norte porque la diputada federal por el distrito de Pachuca se ha convertido en la primera dama del estado de Coahuila, merced a sus nupcias con el gobernador Rubén Moreira; pero también está en el centro porque desde la capital del país y en su tierra, insiste en construirse el camino que la lleve al Senado de la República, aspiración que tienen otros más, a



quienes los más allegados a la legisladora ven como enemigos y autores del llamado "fuego amigo". Viggiano Austria ha tenido una carrera política vertiginosa, plagada de aciertos y reconocimientos en los ámbitos en los que se ha desenvuelto, desde la administración pública hasta el terreno político. Pero también ha sido objeto de descalificaciones, algunas que rayan en la misoginia y en la actitud machista de algunos de sus detractores. En la medida que se acerca el tiempo de las definiciones en el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y la legisladora, oriunda de San Juan Ahuehueco, insiste en sus logros legislativos para hacerse de una de candidatura al Senado de la República, para mantenerse vigente y con la mirada puesta en el palacio de gobierno, la guerra sucia en su contra arrecia. Hay quien afirma que lo mejor para ella es continuar como primera dama de Coahuila y se olvide de aspiraciones políticas en Hidalgo, pero también quien la impulsa y le ve cualidades de escalar otros peldaños en la política nacional, lo que la convierte en una mujer polémica y blanco de un sinfín de ataques. Veremos si tiene los arrestos para aguantar los embates e imponerse a sus adversarios o decline y asuma la relativa comodidad de "primera dama" de un estado tan convulso como es Coahuila. (Carlos Camacho, página 03)

**Independiente-El Socavón:** Ante las adversas condiciones económicas, cuatro balnearios han sido puestos a la venta... El fantasma de la recesión mundial amenaza a empresario hidalguenses **(redacción, primera plana)** 

**Uno más uno-Pachuquillas:** A unas semanas de iniciarse la edificación de la lechería en el municipio de Santiago Tulantepec, Liconsa negó el abastecimiento de leche. Con esta medida, denuncia afectados, Fernando López Toledo, gerente del programa de Abasto Social en Hidalgo, intenta forzar a los habitantes de la zona a acudir a las comunidades vecinas... **(redacción, primera plana)** 

Visto Bueno- Radio Pasillo del Martes... El nombre de Luis Osorio, hermano del ex gobernador hidalquense Miguel Ángel Osorio Chong, suena cada vez más fuerte como probable candidato del PRI a diputado federal por el distrito de Ixmiquilpan. En las listas del tricolor otras opciones probables son Roberto Pedraza Martínez, ex coordinador del Congreso local y actual jefe de prensa del gobierno hidalguense, y Jorge Rocha Trejo, también ex coordinador dela Cámarade Diputados estatal y actual subsecretario de Gobierno enla Huasteca. Hermilo Bravo Olguín, ex alcalde, y Mario Escamilla Mejía, ex diputado local, también aspiran a la nominación, pero sus posibilidades son menores. Suena a todo volumen que los trabajadores de confianza al servicio del gobierno estatal resultaron ser todos católicos y además fieles devotos dela Virgende Guadalupe, pues ayer, al celebrarse el 480 aniversario de que la patrona de los mexicanos se le apareció a Juan Diego en el cerro del Tepeyac, las labores en el edificio de la plaza Juárez fueron suspendidas a las 13 horas. Los empleados de base, mientras tanto, ya disfrutan desde el pasado viernes 9 de diciembre unas merecidas vacaciones de fin de año, las cuales podrían durar hasta un mes, pues se comenta que se reincorporarán a sus actividades hasta el 9 de enero de 2012. A pesar de que la temperatura en Pachuca se ha acercado a los cero grados centígrados durante las madrugadas, los familiares de internos en el Hospital del Niño DIF siguen durmiendo a la intemperie. Según las políticas del nosocomio, no está permitido que ninguna persona pernocte en los pasillos del moderno edificio. Así, familias enteras provenientes de otros municipios e incluso de otros estados tienen que arriesgar su salud con tal de estar al pendiente de sus enfermos. Grupos musicales que ofrecen sus servicios en el primer cuadro de Pachuca han convertido la glorieta Revolución en una cantina al aire libre. Los mariachis, norteños y huastecos estacionan sus vehículos en el lugar desde la tarde, y mientras no tienen *chamba* matan el tiempo ingiriendo bebidas embriagantes, ante la complacencia de la policía. Vecinos del sector afirman que la cosa se pone peor cuando los filarmónicos hacen sus necesidades fisiológicas, sin mostrar recato alguno. (redacción, página web)

El Reloj-La hora en punto: Partidos como el de la Revolución Democrática, viven desde hace meses, un acelerado proceso de degradación. La decadencia de la izquierda, comenzó a gestarse desde Los Pinos, desde luego, con la aprobación de la dirigencia del Sol Azteca, a cargo en su momento de Jesús Ortega, que de líder perredista, terminó convertido en un "sicario" de la democracia. Entonces, la gestación de alianzas, calificadas como de agua y aceite, terminaron por derechizar" a partidos que como el PT, Convergencia y el PRD, sólo evidenciaron que sobre la ideología, prevalecen intereses de poder y desde luego de dinero. Previo a la elección, que será el uno de julio, habrá 90 días de campaña presidencial, pero en el primer trimestre del año, la pugna al interior de los partidos será intensa, hasta que los grupos, expresiones, corrientes, sectas y tribus obtengan su correspondiente "tajada" del pastel de las candidaturas. Pensar cándidamente que Andrés Manuel López Obrador recibirá el apoyo incondicional de todos los sectores perredistas, es como creer que los magos de oriente están a la vuelta de la esquina. En realidad, la relativa quietud que se vive al interior del Sol Azteca, no es más que la evidencia de que AMLO es rehén de la Tribu Nueva Izquierda, pues finalmente Los Chuchos tienen el control de un partido que en el fondo no aspira a la presidencia, pero sí a hacerse de diputaciones federales y espacios en el Senado. Así, personajes como Luciano Cornejo e Isidro Pedraza, pareciera que llevan mano en la adjudicación de las candidaturas al Senado, mientras que Pedro Porras, quien hiciera un papel desastroso al frente del PRD hidalguense, aspira a convertirse en ocupante de una curul en San Lázaro. Con el inicio de los festejos tradicionales de



Lupita-Reyes, vendrá una especie de tregua político electoral, pero en la segunda semana de enero, crecerá la efervescencia. En Nueva Izquierda, saben perfectamente que en julio habrá un efecto Peje, pese a que las preferencias no ubican al tabasqueño como el favorito para adjudicarse el triunfo, pero su "arrastre" entre algunos nichos electorales, dejará efectos positivos, como para abrir el camino a los verdaderos beneficiarios de la elección que vendrá. En Nueva Izquierda, intuyen que el proceso de 2012 no será igual al 2006, y sin embargo, pese al desalentador panorama para la izquierda, Los Chuchos saben que habrá pluris de recompensa, aun cuando El Peje, se quede nuevamente en el camino. **(Edmundo Pineda, página 09)** 

**El Universal-Bajo Reserva:** ERNESTO CORDERO hará este jueves ajustes de fondo en su equipo de pre - campaña, en busca de un urgente repunte. Colocará al frente, como coordinador ejecutivo, a Francisco Javier Conejo, a quien se atribuye un o relanzamiento de la campaña de Felipe Calderón en 2006. El o actual coordinador de Cordero, Rogelio Carbajal, será de-signado "coordinador político" para disfrazar el desplazamiento. También llegará Moisés Alcalde, su ex jefe de asesores en Hacienda, quien será coordinador de Estructura. Otra novedad será la designación de Juan Ignacio Zavala, hermano de la primera dama, Margarita Zavala, como coordinador de Mensaje. Don Ernesto ratificará a Maximiliano Cortázar como coordinador de Comunicación.

LA CAMARA DE DIPUTADOS dará por fin noticias. El legislador perredista Guadalupe Acosta Naranjo recibió un regalo en el día de su santo: será presidente de la Mesa Directiva. El integrante de la corriente de Los Chuchos contendió para el puesto con el ex coordinador parlamentario Alejandro Encinas, quien busca ser senador y sigue de cerca la campaña de Andrés Manuel López Obrador, pero la llegada del PRD a esa posición incluirá una purga de funcionarios priistas de alto nivel. Guillermo Haro Belchez, secretario general de la Cámara, y Alfonso Gray, contralor, cesarán en funciones, lo que será un golpe para el presidente saliente, el tricolor Emilio Chuayffet.

UN CIRCULO DE ACERO, formado esencialmente por mexiquenses, empieza a consolidarse en torno al virtual candidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto. A la cabeza se halla Luis Videgaray, conocedor de temas económico-financieros, ex presidente del PRI en el estado de México durante la campaña de Eruviel Ávila. Videgaray actúa como coordinador del equipo. Se hallan también Miguel Osorio Chong, ex gobernador de Hidalgo, cuya labor es la movilización del partido en todo el país. La lista incluye a Enrique Jacob Rocha, en el enlace con empresarios; a Alfredo del Mazo padre, quien opera encuentros con la clase política, y Alfonso Navarrete Prida, diputado federal y el hombre de Peña para temas jurídicos y de seguridad. Un personaje singular tiene acceso a ese primer equipo: Rosario Robles, ex dirigente nacional del PRD. Su labor formal es desarrollar la agenda de género, pero también Inda de pesca en la izquierda paja nutrir los activos políticos a Peña Nieto.

EL EX GOBERNADOR de Puebla, Melquiades Morales, estrena puesto en unas horas. El poblano llega hoy a la Comisión de Puntos Constitucionales del Senado, posición que dejó el senador Pedro Joaquín Coldwell, quien asumió la dirigencia nacional del PRI. Nos dicen que don Melquiades tiene la encomienda de buscar los consensos necesarios para sacar adelante el dictamen de re-forma política. El PAN, según Alejandro Zapata Perogordo, insistirá en reenviar el proyecto original. El PRI y PRD buscarán que se apruebe los elementos avalados en San Lázaro, sin importar que estén bien rasuraditos, nos comentan. (redacción, página 02)

**Reforma-Templo Mayor...** QUE SI FUERON los agentes estatales, que si fueron los de la federal, que si fueron unos "madrinas" de la judicial... No se hagan bolas: el que va a quedar muy pero muy mal parado a raíz del sangriento desalojo de normalistas en Guerrero es el gobernador Ángel Aguirre Rivero.

LOS PROPIOS estudiantes revoltosos han confirmado que sus protestas se originaron ante el incumplimiento de acuerdos sostenidos con el mandatario estatal.

CLARO: una cosa es andar en campaña prometiendo las perlas de la virgen y otra, muuy distinta, cumplir esas promesas.

LO MALO es que esta vez fue muy alta la cuenta de las distracciones del priista disfrazado de perredista: dos estudiantes muertos.

HABRÍA que preguntarle, por ejemplo, a Marcelo Ebrard qué opina de que su protegido guerrerense haya optado por el diálogo de las balas para hacer entender a los alumnos de la Escuela Normal de Ayotzinapa.

POR LO PRONTO Aguirre Rivero ya salió a decir que él no reprime, aunque extrañamente en su comunicado se olvidó de mencionar a los dos muertos que ni un pésame le merecieron.



¿DE QUÉ se espantan los seguidores de Josefina Vázquez Mota?

LOS DEL EQUIPO de Ernesto Cordero aseguran que los chepinistas están exagerando la nota con eso de la "agresividad" en los debates entre panistas.

DICEN QUE el choque de posturas no sólo es normal en este tipo de confrontaciones, sino toda una tradición en la vida interna del panismo.

AHÍ ESTÁN, para quien los quiera recordar, los debates en 1988 entre Manuel Clouthier y Jesús González Schmal; o los de 1994, entre un entonces aguerrido Diego Fernández de Cevallos contra Javier Livas y Adalberto Rosas.

MÁS CERCANO sería el encontronazo que se dieron hace seis años los entonces precandidatos Felipe Calderón, Alberto Cárdenas y Santiago Creel.

DE ESO se están colgando los corderistas para pedirle a sus contrincantes: "No chillen". Nomás habrá que recordarles que el que se lleva... ise aguanta!

PRIMERO FUE la eliminación total de aranceles a 99 productos estadounidenses a cambio quesque de que el Departamento del Transporte de Estados Unidos otorgara permisos para circular a empresas mexicanas.

Y AHORA a los que no los calienta ni el sol es a los de la industria del calzado por la eliminación -a partir de esta semanade los impuestos de transición a los productos provenientes de China.

ESO SIN CONTAR con los acereros, que también andan enchilados por la indiscriminada importación de manufacturas chinas, a la cual no se ve que alguien en el gobierno federal le ponga freno.

TOTAL QUE con esas papas calientes a Bruno Ferrari, titular de la Secretaría de Economía, ya muchos le dicen "El Secretario del Empleo"... pero en China y Estados Unidos.

PORQUE lo que es en México, está dejando muy descobijada a la industria nacional.

AL OUE va le gustó eso de viajar con cargo al erario es al guintanarroense Roberto Borge.

RESULTA QUE el gobernador anda, ¿dónde creen?, pues en Las Vegas. Acudió a la convención anual del Consejo Mundial de Boxeo y está codeándose con la crema y nata del cuadrilátero.

EL ORGANISMO que encabeza el eterno José Sulaimán le entregó un reconocimiento al mandatario de Quintana Roo por supuestamente promover el deporte de los trancazos.

QUIEN TAMBIÉN anda por aquellos rumbos es el sinaloense Mario López Valdez, aunque el llamado Malova el único pretexto que encontró para acudir fue... ique le gusta el boxeo!

# **CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS**

Milenio Criterio



el país del nunca jabaz A prueba de inteligencia





# Vía Libre

